

Bahía San Agustín, del cemento al oro

El presidente Guillem Boscana fraguó el Imprenta Bahía en 1982 tras un partido de España en el Mundial de fútbol ► El proyecto se fusionó con el San Agustín en 2007 y se gestó el actual Palma Air Europa

Víctor Vivó
PALMA



La historia del club Bahía San Agustín la firmaría el mejor de los guionistas hollywoodienses. Una biografía de superación, de implicación, de esfuerzo y crecimiento constantes que empezó allá por el año 1982, y lo hizo gracias al Mundial de Fútbol de España. Sí, uno de los clubes más importantes del baloncesto balear en la actualidad se fraguó viendo a la selección de 'Naranjito' en un bar de s'Arenal.

Fue el 'cabecilla' de un grupo de amigos el que llevó adelante el proyecto que hoy día conocemos como Bahía San Agustín. Guillem Boscana vio este pasado domingo cómo aquella idea que comenzó la temporada 82-83 con la creación de un equipo en la recién nacida Liga de Empresas (un año antes la competición la jugaban solo entidades bancarias), devolvía a Mallorca la ilusión del baloncesto profesional con el ascenso a la segunda categoría nacional masculina, la LEB Oro.

Fue la culminación de un fin de semana histórico para el club de s'Arenal, que vivió también con intensidad el ascenso a la Liga Femenina 2 de otro de sus equipos puntales, el Primera Nacional. "Ni en mis mejores sueños hubiera imaginado hasta dónde hemos llegado", explica orgulloso Boscana. No en vano hoy el club es el más prolífico del baloncesto en Balears, con hasta 29 equipos defendiendo sus colores, desde la categoría de escoleta hasta la LEB.

El germen de aquel proyecto nació en 1982, pero no fue hasta dos temporadas después cuando verdaderamente vio la luz de manera federativa, gracias a dos nombres propios que lo hicieron realidad. Y es que Boscana buscó y encontró el apoyo del fundador de la empresa Imprenta Bahía, Sebastià Socies, primer mecenas del club mallorquín. "Quizás sin su empuje la idea hubiera quedado en nada", reconoce el mismo Boscana. Así, en 1984 nació el CB Imprenta Bahía, con un equipo sénior que entrenaba el mismo Boscana y que en su estreno logró el ascenso de la categoría Provincial a la Autonómica. El germen maduraba a pasos agigantados aportando año a año más categorías al baloncesto balear.

Fusión con San Agustín

"Ha sido una de las decisiones más importantes de la historia del club". Así de claro se muestra Boscana cuando relata la fusión del CB Imprenta Bahía con el histórico club San Agustín de Palma.

En el año 2007 se cerró el acuerdo que unía a dos clubes con diferentes necesidades que se complementaron como un buen matrimonio. Ya asentados desde hacía varios años en el Pabellón Toni Servera tras varios peregrinajes por las canchas de La Porcíncula y Son Verí, el primer club federado de s'Arenal dio el paso que necesitaba y agrandó sus mi-



El club celebró el ascenso a la LEB Oro ayer por la noche en un restaurante del Paseo Marítimo de Palma. ISAAC SUTORRAS



CB Imprenta Bahía El primer equipo federado disputó la liga Provincial

► El primer equipo del Imprenta Bahía (en la imagen) militó en categoría Provincial y esa misma temporada, la 1984-85, ascendió a Primera Autonómica. Solo dos integrantes de aquel histórico equipo, el primero federado de s'Arenal, sobreviven en el actual Club Bahía San Agustín. Son el presidente Guillem Boscana, entrenador del equipo (de pie, segundo por la izquierda), y Bernat Comes, actual delegado de campo (en cuclillas, primero por la izquierda).

ras sumando un total de 21 equipos junto al San Agustín.

Fue el nacimiento de lo que hoy ya se conoce como Club Bahía San Agustín, y que junta los tres colores con los que se identificaban ambos clubes: el verde, el rojo y un color común, el negro. "El fichaje de un hombre importante de San Agustín como Joan Barceló para entrenar al primer equipo del Imprenta Bahía que ascendió a Liga EBA la temporada 2002-03 fue clave para las relaciones entre

El club nació con un equipo en la Liga de Empresas y el año que viene podrá contar con un equipo en la LEB Oro

ambos clubes", relata Boscana.

El Bahía San Agustín empezó entonces a forjarse como una de las referencias de la canasta isleña hasta lograr su cénit al final de esta temporada. Y es que este guión debe seguir escribiéndose

durante un verano 2013 que se presenta muy intenso y complicado. Los aspectos económicos serán determinantes para que el club pueda contar con dos equipos compitiendo a alto nivel (Liga Femenina 2 y LEB Oro) y, según su presidente, "no hay preferencias en este aspecto".

Es quizás el masculino el que presente mayor dificultad, ya que la entidad deberá abonar 120.000 euros sólo para poder inscribirse en la segunda categoría del ba-

EL DATO

José Antonio Ortiz es el jugador más longevo del club

► Muchos han sido los jugadores que han vestido las camisetas de ambos clubes (Imprenta Bahía y San Agustín) a lo largo de sus existencias paralelas, pero hay uno "especial", según rememora Guillem Boscana. José Antonio Ortiz ha sido el jugador que más ha vestido la camiseta del club y "un ídolo y un gran amigo" para Boscana. Ortiz ha vivido todos los ascensos del club como jugador y no quiso perderse el quinto partido de la final de la LEB Plata el pasado domingo en Málaga. Otros nombres como Tomeu Miralles o Isra Pampín (cuyo hermano menor Xavi también militó más de sei años en el club San Agustín para después jugar en el Muro de LEB Plata) son otros de los nombres propios de la entidad. De hecho, el menor de los Pampín fue uno de los artífices de la gran gesta del Palma Air Europa logrando el ascenso a la LEB Oro. v. v. PALMA

loncesto nacional (80.000 de canon y 40.000 de inscripción), sin contar con los sueldos de los jugadores de la plantilla.

Pero el dinero no será el único problema, ya que el club cuenta con tener a su disposición el pabellón de Son Moix a principios de 2014 para que el equipo de LEB Oro pueda disputar sus partidos.

Un futuro brillante con cierto aire de incerteza que deberá escribir una página importante de la canasta en Balears.